

門教第714号
令和7年9月9日

保護者各位

門川町教育委員会教育長
(公印省略)

SNSトラブルについて

初秋の候 保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃から本町の教育活動にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、近年、スマートフォンの普及に伴い、SNSで知り合った人に、だまされたり、脅されたりして児童生徒が自分の裸体を撮影させられた上、送信させられる被害等、SNSに起因する犯罪被害に遭った児童生徒の数が、全国的に高い件数で推移しております。

本町におきましても、例外ではなく、SNSに関するトラブルが複数件発生しております。お子様が同じような被害に遭ったり二度と消えることのない心の傷を負わされたりすることがないよう、学校と家庭、地域が一体となってトラブルの未然防止に努めていかなければならないと考えているところです。

つきましては、別添の県教育委員会及び県警察本部による啓発リーフレットをご家庭でご覧いただき、SNSの適切な利用について改めてご指導くださいますようお願ひいたします。

(文書取扱：教育課)



宮崎県警察本部

生活安全少年課だより

-いのち・じんけん・かのうせい-

2025年7月発行

この便りは、子ども達を守る立場である「保護者・教職員向け」です。

長い夏休みを安心・安全に楽しく過ごすため、家庭や学校で、しっかりと話をしていただくため、今回は2つの内容について紹介します。ぜひ、子ども達とご家庭で、教室で話題にしてみてください。

絶対NO!大麻



県内でも高校生の大麻所持による検挙など、乱用拡大と同時に、犯罪が低年齢化してきていることに危機感を感じています。

大麻は有害な薬物

- 脳の正常な成長を妨げる
- 依存性があり、
自分の意思でやめられない

大麻等の薬物使用で失うこと

- 学校生活 ● 信用 ● 友達 ● 命

もし、誘われたら
「はっきり、きっぱり」
断る!

話題を変える、
その場から離れる!
困ったら
専門の相談窓口に
相談する!

安心・安全な夏休みを過ごすために

SNSトラブルに注意!



例年、夏休みはSNSを介したトラブルが、後を絶ちません。
その理由として、

●個人情報の安易な公開

住所・学校名・顔写真など何気なく公開した情報等

●見知らぬ人との交流

言葉巧みに犯罪目的で近づき、詐欺・性被害・恐喝へ

●「ネットいじめ」の深刻化

匿名性が高く、誹謗中傷・悪口・仲間はずれが発生

特に、性被害の危険に注意が必要です。

脅されて、言葉巧みにだまされ、自分の裸の画像を撮影した上、メール等で送信する形態の被害が発生しており、被害に遭う子どもが増加傾向にあります。

被害に遭う前に守ること

◎家庭でのルール作りと見守り

- ✓ 利用時間・内容の制限
- ✓ 公開範囲の設定確認
- ✓ フィルタリング機能の活用

◎安易な情報公開は絶対に避ける

- ✓ 個人を特定できる情報の投稿はしない
- ✓ 友達の情報にも配慮
- ✓ 「いつ」「どこで」のリアルタイム投稿はしない

もし、SNSでトラブルにあったら
まずは 証拠 を残しましょう!
1人で悩まず、保護者や先生に
すぐに 相談 しましょう!



友達編



スマート編

警察庁の大麻乱用防止広報啓発動画（各1分程度）



宮崎県子どもSNS相談

スマホで手軽に、
LINEやWEBから相談と
連絡ができます。

インターネットの利用ルール ～トラブルにまきこまれないように～



かてい みなさん家庭ではインターネット利用についてルールづくりをしています
りょう か?インターネットを使用することは便利な反面、ネットの世界にはたくさん
へんり はんめん せかい
きけん の危険がひそんでいます。

りょう ちようじかんじよう けんこう
えいきょう あんしん あんぜん うち ひと はな あ
そして、トラブルにまきこまれるだけではなく、長時間使用すると健康にもお
影響します。

安心・安全にスマートフォンやタブレット端末と付き合っていくためにもお
家の人と話し合ってルールづくりをしましょう。

インターネットの危険性 (SNSの例)



Miiyazakiken_hi-kun

みやざき/○○中学校/2年
たくさんの人とつながりたいいま、○○にいるよー!!
3人で遊んでる!!あ。久しぶりー。
私も今、遊びに来てるんだ。
一緒に遊ぼうよー。
今、どこにいるのー?

○知らない人に自分の情報を渡してしまうかも

顔写真・学校名・名前などの個人情報の組み合わせで知らない人に特定されるよ。

リアルタイムの情報を載せちゃうと居場所の特定にもつながるよ。
写真によってはGPS情報が残る場合もあるよ。

○正しい情報かな?

知り合いのようになりますしている可能性もあるよ。

ネット上では、性別や年齢もごまかせるからね。
簡単に返事をしない・会わないようにしよう。

健康被害

○スマホやタブレット端末等の利用時間を決めていますか?



夜遅い時間までついついスマート端末を使用していませんか?
SNSを利用したり、動画を見たり、ゲームをしたりと。家に帰ってやらなきやいけないことはたくさんあるのに…

「え!? もうこんな時間! ?」
と思うこともたくさんあるのではないでしょか。

夜遅くまで起きていることにより睡眠不足になったり、長時間使用により身体(目や姿勢なども含む)運動機能の発達に影響を起こすことがあります。

スマホやタブレット端末はとても便利なデジタル機器です。しかし、使い方によっては便利なものもそうでなくなってしまいます。

使用時間や方法、各家庭や個人に合わせたルールづくりをしていきましょう。

みんなでスマホ使用のルールを決めよう



SNSに個人情報を載せない



スマホを使用する時間を決める



安易に知らない人とはつながらない(会わない・話さない)



困ったときは大人(保護者・先生)に相談する

